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Chères amies, chers amis,

C’est avec une certaine émotion que je rédige ce dernier éditorial de notre Journal. Lors de notre prochaine Assemblée 
Générale, je passerai le flambeau de la présidence de l’AIMs – Polytech Mons Alumni à Christine LEVÊQUE (ICM 1993). 

Si l’émotion me gagne, j’éprouve également de la fierté pour ce que notre Association est et représente pour bon 
nombre d’entre vous. De l’enthousiasme également pour ce qu’elle propose et génère comme valeur humaine  
et collective.

C’est le moment de partager avec vous quelques réflexions sur les quatre dernières années de notre Association. 
Lorsque j’ai repris la présidence de l’AIMs en 2019, nous étions loin d’imaginer la crise que nous allions toutes et 
tous traverser, sans exception. Les deux années de crise sanitaire et ses mesures contraignantes ont engendré des 
changements conséquents dans nos modes de vie. Je n’oublie pas que certains ont connu des drames, maladies ou 
décès qui les ont touchés de près ou de loin. Pour notre Association, les impacts ont été nombreux et ont pris la forme 
d’annulations, de reports, de renoncements et de multiples changements organisationnels, … La crise sanitaire nous a 
privés de nombreux moments de retrouvailles ou d’événements de networking que nous affectionnons tant. 

Néanmoins, chaque crise offre des opportunités : la période de confinement, calme en activités collectives, nous a 
permis de consacrer du temps et de l’énergie liée à l’accélération de certains projets pour l’Association. Nous avons 
conclu la révision de nos statuts pour les mettre en conformité avec les exigences du Code des Sociétés et des 
Associations. Nous avons revu nos divers canaux de communication avec l’internalisation de la rédaction de notre 
Journal et la professionnalisation de nos newsletters électroniques. Enfin, malgré les difficultés, notre Association a 
activement continué à créer du lien pendant la crise sanitaire, et ce, malgré les restrictions et le nombre relativement 
faible d’activités. Le nombre de membres cotisants de l’AIMs est en légère augmentation par rapport au nombre 
moyen de membres des dernières années.

Avec la sortie de crise, nos activités ont repris avec un engouement sans précédent, reflétant le dynamisme de notre 
Association. Les chiffres parlent d’eux-mêmes : plus de 450 personnes au Bal des Mines 2021 et près de 600 personnes 
au Bal des Mines 2022 ; une audience record de plus de 500 personnes au Banquet du Doudou 2022, organisé par les 
Jeunes AIMs. Notre nouveau partenariat avec la Ville de Mons nous a permis d’organiser des Réceptions du Nouvel An 
en dehors des murs de la Faculté, permettant de coupler culture et moments conviviaux au cours d’une même soirée. 
D’autres activités de l’AIMs et de ses sections ont également remporté de beaux succès en termes de participation.

Je suis particulièrement heureux du succès de ces activités, reflet d’une de mes priorités : capitaliser sur notre  
« Esprit Polytech » pour renforcer les liens entre les membres de la « famille Polytech Mons » au sens large.

Entretenir les liens entre les membres de l’AIMs est primordial, créer et entretenir les liens avec les étudiants de la 
Faculté l’est tout autant. Dans cette optique, les programmes du Compagnonnage Classique et Junior ont continué leur 
croissance au cours des dernières années. Notre travail pour fournir des services efficaces aux étudiants (recherche de 
stages industriels, organisation du Forum de l’Emploi) s’est également intensifié.

La santé de notre Association, l’AIMs – Polytech Mons Alumni est excellente et je serai heureux de passer le flambeau 
de sa présidence à Christine LEVÊQUE lors de notre Assemblée Générale qui aura lieu le samedi 13 mai prochain. 
Nous aurons également l’honneur de recevoir comme conférencière de prestige Agnès FLÉMAL (ICIG 1984),  
CEO de WSL, l’incubateur wallon des sciences de l'ingénieur.

Mon mandat se termine d’ici quelques semaines. Je suis ému, fier et enthousiaste. Ce fut un privilège de pouvoir 
servir notre belle Association. Je me réjouis de vous retrouver très bientôt lors des activités de l’AIMs – Polytech Mons 
Alumni. A chacune et chacun d’entre vous que j’ai croisé durant mon mandat, je vous dis simplement merci !

Bonne lecture ! 
Amitiés,           Jean-Phi DRAYE
                 Président 

L’ÉDITORIAL
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Couverture : © Michel Tonneau. Agnès FLÉMAL, ICIG 1984, CEO de WSL.
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Ghislain MONTÉE, ICMi 1957
Né le 30 septembre 1932 à Leval-
Trahegnies, décédé le 17 décembre 
2022 à Mons.

Dès août 1957, il entre aux 
Charbonnages du Centre à 
Ressaix, avant de passer en 1962 
aux Charbonnages du Boubier 
à Châtelet, où il sera nommé 
Ingénieur Divisionnaire en 1963. 
Il quitte la mine en 1966 pour 
travailler chez ALEUROPE, puis 
chez Kraft-Franco-Suisse en qualité 
de Product Manager en 1969, 
Plant Manager en 1971 et General 
Manager en 1985, la société sera 
entre-temps renommée EURO-M, 
Bordex Belgium. En 1996, il est 
nommé Juge social au Tribunal du 
Travail avant de prendre sa retraite 
en 1997.

Au sein de l’AIMs, il est Secrétaire 
adjoint de la section du Centre  
en 1961.

Georges TOUBEAU, ICMi 1957
Né le 12 octobre 1934 à Frameries, 
décédé le 15 novembre 2022  
à Fleurus.

Après avoir obtenu son diplôme 
d’Ingénieur Civil des Mines en 1957, 
et celui d’Ingénieur Géologue en 
1958, il débute sa carrière comme 
Chercheur à la Fondation  
Jules CORNET et Aspirant du FNRS, 

il entre en 1963 au Département 
chimique de la Holderbank et 
devient rapidement Chef de 
Laboratoire dans ce premier groupe 
cimentier mondial. Il complète 
sa formation par un diplôme de 
Docteur en Sciences Appliquées  
en 1964. En 1965, il entre comme 
Secrétaire Technique aux Ciments 
d’Obourg et est choisi en 1969 
comme Directeur technique de sa 
filiale Société d’Agrégats Légers. En 
1974, il est nommé Ingénieur en 
Chef aux Ciments d’Obourg ; et en 
1978, il devient Directeur du Siège 
du Tournaisis des Ciments d’Obourg  
et d’Obourg Granulats. 

Au sein de l’AIMs, il est 
Administrateur, représentant la 
section de Mons de 1991 à 1998.

DECES
Yvan DELBÈQUE, père d’Aurélie 
DELBÈQUE (ICIG 2009) et beau-
père d’Olivier DELBEKE (ICIG 2001), 
le 23 janvier 2023.

Etienne KOCH, père de Pierre KOCH 
(ICMét 1992) et Caroline KOCH 
(ICMi 1999), beau-père d’Isabelle 
MAENE et d’Olivier BUGHIN  
(ICMi 1999), le 5 décembre 2022.

Damien BACHELART (ICE 2004)  
& Thierry MARCHANDISSE  
(ICC 1992) ont obtenu le Prix 
Mercure 2022 pour la création 
d'Emploi pour CoCEPTIO, bureau 
d'ingénierie et de maintenance 
spécialisé dans les projets des 
Sciences du Vivant (Pharma/
Biotech/Medtech/Labos/...). 
Fondé en 2017, CoCEPTIO 
représente aujourd'hui plus  
de 60 collaborateurs.

Baptiste HANSSENS (ICE 2015)  
a obtenu le Prix Mercure 2022 de 
la Jeune Entreprise pour Barestho, 
plateforme de réservation en ligne 
pour restaurants.

PRIX

NOUVELLES DE LA FABI
Conférence « Aerospacelab :  
une étoile filante dans l’industrie  
spatiale européenne »
30 novembre 2022, chez A6K à Charleroi 

Nous étions quelques doctorants/docteurs de Polytech Mons,  
encore merci pour l’organisation de cette conférence très inspirante,  
la manière d’aborder la thématique avec cet intervenant ouvert  
et très éloquent… on a tous trouvé cela TOP ! 

Ils étaient tous là, ou presque, Serge BOUCHER ayant demandé à être excusé. Réunis dans l’amphithéâtre 
Richard STIÉVENART à l’occasion de la Rentrée Académique 2022 de l’UMONS, les sept doyens qui se 

sont succédés à la tête de la Polytech à la suite des mandats effectués par Serge BOUCHER.
On reconnaît (de droite à gauche) : André PILATTE (1993-1997), Calogero CONTI (1997-2001),  
Jean HANTON (2001-2005), Paul LYBAERT (2005-2014), Pierre DEHOMBREUX (2014-2018),  

Christine RENOTTE (2018-2022) et Véronique FELDHEIM (mandat 2022-2026).
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NAISSANCE

JEAN
Fils de Laure PIRET-GÉRARD  
(FPMS 2017) et de Thomas KATZ 
(ICCh 2008), le 21 juillet 2022.

HOMMAGES
Jean DEWECK, ICMét 1959
Né le 20 juillet 1935 à Ixelles,  
décédé le 18 janvier 2023 à Uccle.

Après avoir travaillé comme 
chercheur à la Fondation 
Union Minière créée au sein du 
département Métallurgie des 
Non-ferreux de la Faculté, et avoir 
accompli son service militaire, il 
travaille de 1961 à 1964 à Métallurgie 
Hoboken comme ingénieur détaché 
du département de Métallurgie 
des Non-ferreux de la FPMs. De 
1964 à 1983, il passe définitivement 
à Métallurgie-Hoboken dans le 
département R&D où il occupe 
successivement les fonctions

d’ingénieur, de Chef de Service et 
d’Ingénieur-divisionnaire-adjoint. 
En 1969, il est mis à la disposition 
de Gécomin Zaïre et en 1979 de 
Gécamine Zaïre. De 1983 à 1990, il 
devient responsable du Contrôle 
de gestion à Métallurgie Hoboken, 
comme Ingénieur-divisionnaire et 
ensuite Directeur adjoint. De 1990 
à sa retraite en 1995, il occupe à 
l’Union Minière successivement 
les fonctions de : Manager Control 
Systems, division M.H.O et Manager 
Special Projects (chargé de mission 
à la Direction financière). Il a été 
collaborateur scientifique de 
la FPMs, et est titulaire du Prix 
Benelux-Métallurgie 1965-1975 pour 
ses publications. 

Au sein de l’AIMs, Il a assuré depuis 
1974 de très nombreuses fonctions, 
trésorier, administrateur, secrétaire 
et président à la section de 
Bruxelles. Il a aussi été représentant 
de l’AIMs auprès de la FABI et 
représentant de la FABI auprès de 
la FPR pendant de nombreuses 
années ; il y a également été 
administrateur. A la FABI, il a 
effectué un travail considérable qui 
a été mis en exergue au cours de 
l’AG de la FABI qui s’est tenue dans 
nos murs le 25 avril 2009.

Une belle brochette de Doyens Polytech !



Le 18 novembre dernier, en notre cité universitaire, 
Quatre présidents AIMs dont trois honoraires,
Nous accompagnaient pour une soirée anniversaire,
Nous fûmes cent et sept, nous étions des milliers
Fréquentant notre faculté entre 72 et 87,
Premier ou dernier de cordée, qu’importait l’enjeu 
Le sourire dans les yeux, nous étudiions, … un peu
Nous étions des milliers, nous fûmes cent et sept 
Toujours debout avec quasi toutes nos facultés.
L’amitié nous a réunis, qu’importait le nombre
Pas de cours, pas de labo, pour y jeter une ombre
Nous étions des milliers, nous fûmes cent et sept, 
Toujours debout, toujours allergiques au gosier sec.

On nous avait dit que l’amitié n’a plus cours
Qu’il vaut mieux boursicoter, râler encore et toujours 
Que rien ne sert de rappeler notre commune histoire
Mais le contraire a été prouvé par 107 « Boyards »
Ingénieures Ingénieurs, plus tout jeunes c’est vrai 
Mais un esprit de vieux, Sacrebleu, ça jamais :
Toujours joyeux, et dans les cœurs  
des souvenirs partagés
Nous fûmes cent et sept avec des projets par milliers.
Dont celui de se revoir dans moins de cinq années.

Claude MAS

PROMOTIONS

REVUE DES MINES 2023
Chers Bourgeois, chers membres de notre Famille Polytech,

Comme vous le savez, le vendredi 28 avril prochain, se tiendra au Théâtre Royal de Mons la traditionnelle 
Revue des Mines. Nous savons pertinemment bien que vous attendez cet évènement avec la plus grande 
impatience et c'est avec un très grand plaisir qu'Alexandre, Florian et moi travaillons à sa réalisation depuis 
près de 2 ans. Avant d'aborder le point qui me pousse à vous écrire ce mot, j'aimerais rappeler l'essentiel : 
vous êtes et serez toujours les bienvenus dans cette Famille qui est la nôtre. Il s'agit de notre patrimoine à tous 
et il n'est pas question de décourager votre venue, bien au contraire. Toutefois, les temps changent et nous, 
étudiants, devons nous y adapter afin de faire perdurer les traditions. A ce titre, et parce que nous n'avons 
plus le choix, j'aimerais vous demander pour cette édition de la Revue, et pour celles à venir, de tempérer 
votre fougue et soif de chaos lors de la représentation au théâtre. La soirée qui suit n'est évidemment pas 
concernée par ce propos et c'est bien sa raison d'être. Comme vous le savez sûrement, le Théâtre Royal est 
désormais une entreprise privée et non plus une dépendance de la ville. Les excès qui, par le passé, étaient 
tolérés ne le seront plus malheureusement. Les autres GO's et moi avons ainsi eu l'occasion de discuter avec le 
nouveau directeur qui, semble-t-il, garde un souvenir ému (mais pas dans le bon sens du terme) de la dernière 
édition. Les débordements de la dernière revue avaient occasionné de nombreuses dépenses imprévues 
pour les anciens GO's. Ensuite, ils ont poussé les autorités du théâtre à considérer la possibilité de ne plus 
accueillir la Revue pour les prochaines éditions. Il est donc essentiel pour la pérennité de l'événement que 
les comportements changent. C'est ce qui nous pousse à transmettre ce message au plus grand nombre et 
particulièrement à ceux connus pour leur comportement... disons extrême.
Merci de votre attention et nous avons hâte de vous voir pour célébrer cet évènement unique ensemble.

Jules BOURGEOIS, GO Revue des Mines 2023
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Cela faisait un moment que nous 
n’avions pas pris le temps de 

rédiger un article pour le Journal, 
nostra culpa ! Nous y remédions 
donc pour cette édition. Depuis 
l’élection du nouveau comité 
après l’Assemblée Générale du 8 
avril, nous avons organisé moultes 
activités. Si pour certaines la foule 
escomptée n’était pas au rendez-
vous, l’ambiance a toujours été 
omniprésente et mérite d’être  
mise en valeur à travers ces 
quelques lignes.

4 novembre 2022
Banquet d’Automne

Comme chaque année (ou presque), 
c’est le rendez-vous incontournable 
de la section. Une salle magnifique, 
des plats délicieux et une ambiance 
de folie ! 

Voilà comment résumer une des 
activités phares de notre section. 
Avec pas moins de 93 participants, 
dont une majorité de jeunes 
adhérents, nous pouvons dire que 
c’était une réussite certaine ! 

21 décembre 2022
Concert Candleligh

Concept innovant où instruments 
classiques et musiques 
contemporaines revisitées se 
côtoient à la lueur de près de 
10.000 bougies au théâtre La Ruche 
à Marcinelle. Une trentaine de 
participants et quelques bières plus 
tard, l’expérience a convaincu. Nous 
pensons d’ailleurs proposer d’autres 
activités dans ce style, nous vous 
tiendrons évidemment au courant. 

À venir en 2023… 
Nous vous préparons une version 
modifiée de notre traditionnel 
banquet. Celle-ci se déroulera le 
week-end du 23 au 25 juin (date à 
confirmer) et se tournera vers une 
ambiance plus familiale.  
La salle sera également différente. 
Plus d’informations à venir ! Nous 
offrirons également un verre lors 
de la St-Roch de Thuin pour ceux 
qui veulent découvrir le folklore 
des marches de l’entre Sambre 
et Meuse. Nous vous donnons 
rendez-vous le dimanche 21 mai 
au chant des oiseaux pour le 
rassemblement des sociétés. Pour 
les plus téméraires, nous serons 
également présents les autres jours 
de la marche !

Philippe HARDY, 
Section de Charleroi

COMPTES-RENDUS DES SECTIONS

Pour continuer à développer  
mes liens tant professionnels  
que privés,  
je règle ma cotisation 2023.

Et je remplis le formulaire  
de domiciliation sur
polytech-mons-alumni.be

Polytech Mons Alumni
Partager pour inspirer.
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Magnifique, tu as vraiment 
marqué ton passage de façon 
positive ! Et au niveau des 
études ? Que t’ont-elles apporté ?
Beaucoup de connaissances 
nouvelles. J’ai choisi de faire 
mécanique, orientation énergétique. 
Mon projet et mon TFE pour 
Caterpillar sur l’écoulement des 
fluides dans les valves à clapet m’ont 
passionné. Je dois beaucoup à Mr 
LECOQ et Mr HANTON, ils m’ont 
beaucoup soutenu. La mécanique 
des fluides. L’eau. Les rivières. 
Les océans…

Aaah ! On y vient ! Les dauphins !
Oui, dans mon kot à la Cité, j’avais 
déjà des posters de dauphins et 
baleines collés au mur, et j’achetais 
régulièrement des bouquins 
spécialisés sur ces animaux. 
Les dauphins me captivaient. Je 
me suis toujours posé la question, 
comment vivent ces animaux ? 
On peut facilement observer des 
animaux terrestres ou même des 
oiseaux, mais par contre, des 
animaux qui vivent dans l'eau, 
c'est beaucoup plus difficile. Je 
voulais comprendre comment ils 
vivent, comment ils sont structurés 
socialement. Des animaux qui 
vivent dans l'eau mais respirent de 
l’air, c’est étrange. J’écrivais déjà 
des articles dans le Mons-Mines à 
l’époque sur les dangers des filets 
dérivants utilisés pour la pêche au 
thon, et dans lesquels les dauphins 
se retrouvaient emprisonnés.

N’étais-tu pas plutôt prédestiné à 
faire des études de biologiste ?
La biologie, c’est beaucoup  
d’étude qui demande un important 
travail de mémoire. Pas sûr que 
j’aurais résisté ! J’ai bien pensé à 
faire un diplôme complémentaire 
à l’université de Liège, en 
océanographie, mais je serais reparti 
pour quelques années de plus, et je 
sentais qu’il était temps pour moi 
-et pour mes parents !- de prendre 
mon indépendance financière. 

J’ai relégué ma passion dans un coin 
de ma vie, et une fois mon diplôme 
en poche, j’ai démarré ce qui devait 
devenir 14 ans de carrière  
chez SWIFT.

Travailler pour SWIFT à 
la Hulpe, la “Society for 
Worldwide InterBank Financial 
Telecommunications”,  
on est loin en effet des océans  
et des dauphins !
Oui en effet ! A l’époque, en 1995, 
toutes les entreprises avaient peur 
du bug de l’an 2000, et on ne 
trouvait plus d’informaticiens sur 
le marché de l’emploi. Georges 
PEREK, le chef du service de 
qualification des logiciels SWIFT 
était AIMs, et avait décidé d’engager 
des ingénieurs civils qui se 
débrouilleraient pour apprendre 
le métier d’analyste IT sur le 
tas. Mon ami Damien RENARD, 
également AIMs, travaillait déjà 
chez SWIFT. Ma petite expérience 
de programmation en Fortran dans 
le cadre de mon TFE a suffit pour 
le rejoindre ! Après le passage 
à l’an 2000, du service IT, où je 
trouvais que mon job manquait 
de contacts humains, je suis passé 
au service achat dans la division 
Finance. SWIFT recherchait pour 
ce poste un ingénieur civil avec 

expérience en IT apte à se former 
rapidement aux techniques d’achat. 
J’ai relevé le défi et ça m’a bien plu, 
jusqu’à un moment où la pression 
sur la diminution des coûts est 
devenue trop forte, alors même 
que les banques qui détiennent 
SWIFT faisaient toujours autant de 
bénéfices. J’ai commencé à perdre 
le sens de ce que je faisais. C’est à 
ce moment-là que j’ai pris un billet 
d’avion pour aller visiter un ami 
ancien polytech, Marc PLUMET,  
qui s’était installé à Iquitos,  
une ville isolée en pleine jungle 
amazonienne du Pérou, le long  
du fleuve Amazone.

Le fleuve Amazone ! On y vient ! 
Mais avant cela, raconte-nous ta 
vie d’ingénieur les 14 premières 
années ! Tu étais célibataire ?  
Que faisais-tu hors du boulot ?
J’étais un joyeux célibataire [rire] 
et avec quelques collègues qui 
sont devenus des amis, on s’est 
trouvé une passion pour le sport 
d’endurance et on a relevé le défi 
de faire un triathlon complet. Ça 
remplit une vie ! Tu dois t’entraîner 
au moins 20 à 25h par semaine.  
En 2004, j’ai fait un distance 
Ironman à Roth en Allemagne.
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Cédric, où et quand es-tu né ?
Je suis né le 23 août 1969 à Tournai, 
et j’ai passé toute ma jeunesse  
à Pecq.

Quand tu étais enfant, tu rêvais de 
faire quoi plus tard ?
J’hésitais entre clown et jardinier. 
Clown, parce que j’étais un petit 
marrant et j’adorais faire rire les 
gens autour de moi. Jardinier, 
parce que j’aimais bien travailler au 
jardin avec mon grand-père. Plus 
sérieusement, je n’avais pas d’idée 
précise de ce que je voulais faire, 
même si j’aimais déjà la nature à 
ce moment-là et notamment les 
longues promenades avec mon père 
en vacances dans les montagnes de 
Haute-Savoie en France.

Donc tu ne rêvais pas de devenir 
ingénieur ! Explique-nous ton 
parcours scolaire et ce qui 
t’a mené à entrer à la Faculté 
Polytechnique de Mons ?
J’ai fait mes études primaires à 
l’école paroissiale de Pecq, et 

puis j’ai choisi de faire des études 
techniques à l’Institut Don Bosco de 
Tournai. C’était de chouettes études, 
en plus des sciences on faisait de 
l’électricité et de la mécanique. Rien 
ne me prédestinait à faire Polytech. 
Je n’avais que 4h de math par 
semaine. C’est mon professeur de 
math en 5e qui m’a repéré.  
Un jour il a contacté mon père et lui 
a dit « écoutez, votre fils Cédric doit 
passer l’examen d’entrée en Polytech, 
il est doué en math, ce serait une 
occasion manquée que de ne pas 
essayer ». 

C’est donc grâce à ce professeur 
que je me suis retrouvé sur les 
bancs de l’examen d’entrée à 
Mons, en 1987. Il m’a donné 
des cours particuliers, appris la 
géométrie de l’espace. Et j’ai fait un 
carton. Le premier et seul carton 
chez le professeur Barbenson, 
impressionné, qui m’a demandé 
de quelle école je venais. J’ai dit 
« Don Bosco à Tournai ». Il a haussé 
les épaules et a répondu « ah bon, 
connais pas celle-là ». C’est un des 
moments dont je me rappellerai 
toute ma vie, d’entendre mon nom 
cité dans la liste de ceux qui avaient 
réussi l’examen d’entrée. C’était dans 
la grande salle du boulevard Dolez, 
il faisait beau, et j’étais tellement à 
côté de mes pompes que j’ai failli 
me faire chopper par une voiture 
que je n’avais pas vue alors que je 
m’apprêtais à traverser le boulevard. 
Un autre étudiant m’a sauvé en me 
tirant en arrière de justesse. 
C’était Yves LECOCQ, qui ne savait 
pas encore que son surnom en 
Polytech serait « Barboï »  

et qu’il veillerait à la bonne santé 
de générations de bleus en étant 
chef flic. Bref, c’était le début de ce 
qui devait devenir mes huit années 
d’études à la Fac.

Que t’ont apporté tes années  
à la Fac ?
Un diplôme dont je suis fier, l’art 
de me débrouiller dans n’importe 
quelle situation, et surtout, des amis 
pour la vie. On dit souvent que la 
Polytech, c’est une grande famille. 
C’est exactement cela ! Je me suis 
beaucoup investi dans les cercles 
étudiants. J’ai été Trésorier des fêtes 
en 1991 et Président de Fédé en 
1994. Partout où je passais, je tenais 
à ajouter une connotation sociale 
aux activités purement folkloriques. 
Par exemple, j’ai organisé la Saint-
Nicolas des enfants. J’ai contacté 
la directrice de l’école normale en 
face de la Cité, et les enfants sont 
venus voir Saint-Nicolas à la salle 
ping-pong, avant que les festivités 
estudiantines ne commencent,  
notre seule activité sans alcool.  
Ils étaient ravis de pouvoir découvrir 
ce lieu qu’ils voyaient toujours 
depuis l’autre côté du boulevard 
et qui leur faisait un peu peur ! 
J’organisais aussi des sessions de 
don de sang avec la Croix Rouge. 
Plus tard, lorsque j’ai rejoint les 
jeunes AIMs, j’ai pris en main la 
cellule sociale, on organisait des 
activités pour les enfants d’un 
orphelinat de Jemappes.

NOUVELLE RUBRIQUE « PORTRAIT »
Nous sommes presque 2.000 ingénieurs à être membres de l’AIMs. C’est autant de trajets de vie différents  

à raconter, de richesses à partager, d’inspiration à communiquer. 
Et si nous dédiions une double page de chaque Journal au portrait de l’un ou l’une d’entre nous ? 

En commençant par celui de Cédric GILLEMAN, alias K-niche, ICM 1995, passionné depuis toujours par  
les hommes et la nature, qui vit au Pérou depuis 14 ans et est devenu l’un des grands experts  

des dauphins de rivière du continent Sud-Américain. Interview réalisée par Christine LEVÊQUE (ICM 1993).



13 MAI 2023

Inscriptions & informations | L’inscription est obligatoire pour participer au repas.
polytech-mons-alumni.be | Nathalie.Semaille@umons.ac.be | Tél. 065/37 40 36

8h30 Accueil
9h Assemblée Générale

9h45 Élections statutaires
10h Proclamation du lauréat  

du Prix Guibal & Devillez de l’AIMs
10h15 Pause

10h30 Nouvelles de la Faculté  
par la Doyenne Véronique FELDHEIM

10h45 Mot du Président  
par Jean-Philippe DRAYE

11h Mot de la nouvelle Présidente  
par Christine LEVÊQUE

11h15 Conférence de Prestige
12h Apéritif 
13h Repas à la Cité, 
avec célébration des Jubilaires des promotions  
1953, 1963 et 1973.
Verre de clôture au Bar Polytech

PROGRAMME

Amphithéâtre Richard Stiévenart | Rue du Joncquois 53 | 7000 Mons

Assemblée Générale de l’AIMs
Conférence de Prestige & Repas de Gala

Conférence d’Agnès FLÉMAL, ICIG 1984 
CEO de WSL, l’incubateur wallon des sciences de l'ingénieur
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Respect ! Donc nous voilà en 
2009, tu es un grand sportif, 
tu travailles dans le domaine 
bancaire et... tu décides de partir 
en vacances à Iquitos au Pérou.
Tout à fait. Et c’est là que tout a 
basculé. Je m’étais inscrit à une 
course sportive en radeaux sur le 
fleuve amazone, et soudain je les ai 
vus : une famille de dauphins roses 
qui est passée tout près de notre 
radeau. Je savais qu’il y avait des 
dauphins dans le fleuve mais je ne 
pensais pas pouvoir en observer de 
si près. J’étais subjugué. Je me suis 
renseigné sur place, on m’a dit que 
les dauphins de rivière étaient une 
espèce menacée, qu’il y avait des 
ONG en Colombie et en Bolivie qui 
s’en occupaient, mais pas au Pérou. 
Je suis rentré en Belgique, après un 
moment de réflexion j’ai quitté Swift, 
et je suis venu vivre ici, à Iquitos, où 
j’ai fondé l’ONG péruvienne Solinia 
en 2012.

Changement de vie complet !  
Tu n’as jamais eu peur ?  
Comment fais-tu pour trouver des 
financements pour cette ONG, et 
pouvoir vivre de ta passion ?
Peur ? Si certainement, mais j’ai 
décidé de foncer. De prendre le 
risque. On ne vit qu’une fois, et à 
l’époque j’étais toujours célibataire 
[rire]. La recherche de fonds n’est 
pas facile tous les jours, mais je 
ne regrette pas un seul instant 
d’avoir quitté le confort de la vie 
de salarié. Le confinement dû à 
la pandémie nous a fait très mal. 
Là je viens finalement de recevoir 
un petit financement du Whales 
and Dolphins Conservation pour 
un programme d’éducation et j’ai 
effectué en 2020 deux expéditions 
de comptage sur le fleuve pour 
entre autres le WWF, également 
une capture de dauphins roses afin 
de leur mettre un émetteur satellite 
et étudier leur migration. Et Solinia 
n’est pas ma seule ONG. A Iquitos, 
qui est une ville où il y a beaucoup 
de pauvreté, j’ai été frappé à mon 

arrivée par les enfants handicapés 
qui manquaient de soin. Alors en 
2010, j’ai aussi fondé l’ONG de droit 
belge « Aidons Sairaï », en l’honneur 
d’une fillette handicapée qui a été 
la première à bénéficier de notre 
aide. Cette association a aidé des 
dizaines d’enfants jusqu’à présent, 
qui ont pu bénéficier d’opérations 
et de traitements spécifiques grâce 
aux dons reçus. Un de ces enfants, 
Christian, est devenu mon filleul. Il a 
aujourd’hui 19 ans et est en pleine 
forme. Enfant, il était condamné à 
mourir car il avait une malformation 
cardiaque. L’ONG lui a payé 
l’opération à coeur ouvert dont  
il avait besoin, à Lima.

Merveilleux ! Cédric, aujourd’hui 
cela fait 14 ans que tu vis à 
Iquitos. Tu es reconnu par la 
communauté scientifique comme 
un des grands experts des 
dauphins du fleuve Amazone. 
Et puis…
… et puis surtout je suis tombé 
amoureux de Clarissa, une 
formidable institutrice, qui est 
devenue mon épouse en 2014.  
Nous vivons dans un quartier 
populaire d’Iquitos, et nous nous 
occupons de son arrière grand-
mère, la Bédou, qui a bientôt 100 
ans mais est toujours vive d’esprit 
et prompte à rire, comme sa petite-
fille ! Clarissa, c’est mon soleil !

Quelle belle histoire ! Cédric, à 
bientôt 54 ans, quand tu regardes 
le chemin parcouru, quel pourrait 
être le conseil que tu donnerais à 
un(e) jeune AIMs qui démarre sa 
carrière ?
Je lui dirais de ne pas hésiter à sortir 
de sa zone de confort. Tout est bon 
pour apprendre, pour évoluer, et 
puis si le choix que vous faites ne 
vous convient pas, il est toujours 
possible de changer. Foncez. 
Profitez de la vie. Soyez heureux 
dans ce que vous faites. Si vous 
faites un travail qui ne vous plaît 
pas, quittez-le. Et puis bon, ça fait 
bateau ce que je vais dire, mais la 
meilleure façon d’être heureux, c’est 
de rendre les gens autour de vous 
heureux. Entouré de gens positifs et 
souriants, vous irez jusqu’au bout  
de vos rêves ! 

AIDE
Si vous désirez aider les ONG  
de Cédric :

Aidons Saraï  
www.aidons-sarai.org  
(attestation fiscale pour dons  
de minimum 40€). 

Solinia et les dauphins roses 
d’Amazonie 
Contactez cedric@solinia.org



Voici le rapport de nos activités 
en 2022.

Membres effectifs de l’Association
L’AIMs a déclaré à la FABI 1.277 
membres en règle de cotisation 
(contre 1.257 en 2021). A ces 
membres FABI, nous ajouterons 
encore 73 ingénieurs diplômés de 
notre Faculté en règle de cotisation 
mais qui réclament la confidentialité. 
La Loi relative à la défense de la 
vie privée leur donne le droit de 
refuser toute publication de leurs 
coordonnées – donc aussi à la FABI. 
Notre association présente donc 
1.350 membres effectifs 
 
Ce paragraphe comporte hélas 
aussi un volet « décès ». Nous avons 
vu disparaître 15 membres en 2022. 
Le Journal a rendu hommage à 
leur souvenir. Nous présentons à 
nouveau nos condoléances  
aux familles.

Activités & projets
L’agenda de l’AIMs a été moins 
bouleversé par la crise sanitaire en 
2022. Les nombreuses activités des 
sections, le Compagnonnage de 
Polytechniciens, le Compagnonnage 
Junior d’élèves du secondaire, le 
Business Cocktail, la participation 
aux Journées des Entreprises et 
Forum pour l’Emploi avec les MA1/
MA2, les soirées de networking,  
les activités du Club Œnologique, ... 
ont repris graduellement en cours 
d’année.
 

Le Secrétariat se permet de vous 
rappeler les points suivants afin 
de faciliter le déroulement des 
activités : 
 Avertissez-nous à temps afin que 
l’agenda paraisse dans nos Journaux 
et nos newsletters ainsi que sur le 
site de l’AIMs et dans nos pages sur 
les réseaux sociaux.
 Inscrivez-vous aux activités sur le 
site de l’AIMs. Prendre connaissance 
des noms des participants sur le 
site suscite de nouvelles inscriptions 
(effet boule de neige).
 N’hésitez pas à nous rapporter 
vos souvenirs de ces rencontres, 
si possible illustrés par une belle 
photo de groupe !

Base de données 
Nous vous rappelons de tenir à 
jour vos données personnelles 
et professionnelles. Cela nous 
permet à tous d’avoir accès à des 
informations récentes pour nos 
communications vers et entre 
membres. Par ailleurs, ces données 
servent à produire annuellement le 
fichier FABI qui écrase et rafraîchit 
vos données.

Vous pouvez apporter vos 
modifications directement via 
notre site web (il suffit de vous 
connecter et de vous rendre dans 
la partie «Mon profil»). Il y a aussi 
lieu de reporter sur notre site toute 
modification faite sur le site FABI ces 
derniers mois car nous n’avons pas 
pu les répercuter dans notre base 
de données qui va rester la base de 
données « maître ». 

Il n’y a pas de processus automatisé 
de mise en correspondance de ces 
deux bases et il est donc crucial de 
maintenir à jour les données AIMs. 
Nous vous rappelons de ne plus 
faire aucune mise à jour sur le site 
FABI !

Prix de l’AIMs 
Les prix AIMs ont été attribués 
normalement en 2022 et vous en 
découvrirez les lauréats ci-dessous :
 Prix Professeur GUERLEMENT :
Anaïs MARTIN.
 Prix Jean-Jacques HUET :
Marylen SUN
 Prix Albert DOSIN :
Cyrille FINET
 Prix Georges EMONTS :
Axel CORON
 Prix FABI :
Théo REGINSTER.
 Prix Georges VERHEUGEN :
Clara GONZE.
 Prix LINGUA :
Matteo DELAIGLE

Activités du secrétariat
L’effectif de notre secrétariat a 
été réduit en 2022, la personne 
à plein temps étant en mi-temps 
médical. Nous tenons à remercier 
vivement nos trois secrétaires pour 
leur professionnalisme et leur 
implication. 
Nous aurons l’occasion d’en 
reparler au cours de la Séance 
Académique de notre Assemblée 
Générale le 13 mai prochain. 

Yves DELMOTTE
Yves.Delmotte@umons.ac.be

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
Rapport du Secrétaire Général
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L’AIMs termine l’année 2022 avec 
une perte de 4.647€ à comparer 

aux 22.421,22€ de bénéfice de 
l’année 2021. 

Le montant total des cotisations 
s’élève à 73.044,07€, en diminution 
de 4.699,61€ par rapport à 2021. 
Une des raisons de cette diminution 
est que les jeunes diplômés de 
2021 ont bénéficié d’une année de 
gratuité supplémentaire (suite à 
l’annulation des activités avec  
la crise sanitaire).

Dépenses
Les frais de personnel, 75.331,11€, 
ont augmenté de 8.973,43€. 
Ceci est dû :
 aux différentes indexations de 
l’année 2022 et, 
 à l’augmentation de charge  
d’une de nos secrétaires afin de 
compenser le passage à mi-temps 
médical d’une autre.

Le coût du Bal des Mines a 
augmenté de 8.504,88€. Cette 
augmentation s’explique par le 
nombre plus élevé de participants 
(près de 600) et par la célébration, 
en ouverture du Bal, du 10e 
anniversaire du Compagnonnage. 

Les activités organisées par l’AIMs 
ont coûté 8.990,10€. Elles n’avaient 
rien coûté en 2021 car aucune 
activité n’avait été organisée à cause 
de la crise du Covid.

Les activités organisées par les 
sections ont coûté 3.061.29€. 

Ici également, à cause de la crise 
sanitaire, très peu d’activités avaient 
été organisées en 2021.

On constate au niveau du Journal, 
une différence de 6.743,21€ par 
rapport à 2021. Le poste recette a 
diminué à la suite d’une diminution 
du sponsoring tandis que les 
dépenses ont augmenté à la suite 
de l’organisation du souper des 
sponsors, souper qui n’avait pas eu 
lieu en 2021, toujours en raison  
du Covid.

Les activités Compagnonnage ont 
engendré un coût supplémentaire 
de 2.366.84€, toutes les activités 
s’étant déroulées en présentiel  
en 2022.

Les frais généraux ont augmenté de 
2.673,89€, dû en partie au regain 
d’inflation.

Recettes
En contrepartie des coûts, nous 
avons assisté à :
 une augmentation de la 
participation du Fonds Tilmon (géré 
par la Fondation Roi Baudouin) aux 
salaires de 5.439.87€,
 une augmentation des recettes 
du Bal des Mines de 6.318.86€, 
dues au nombre plus important 
de participants et à la participation 
du Fonds Tilmon dans le cadre de 
l’anniversaire du Compagnonnage,
 une augmentation des 
participations aux activités AIMs 
de 4.542€, ce qui est logique car 
plus d’activités signifie plus de 
participants,
 une augmentation de la 
participation du Fonds Tilmon  
aux activités du Compagnonnage 
de 2.366€.
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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
Rapport du Trésorier & Comptes



Comptes du Fonds d'Entraide 
Pour rappel, le Fonds d’Entraide 
est destiné à venir en aide aux 
membres de l’AIMs. Il est alimenté 
d’une part par les libéralités versées 
par les membres et d’autre part par 
le revenu du capital (avoir social).
Les recettes se sont élevées à 
19.630,71€ : 1.088,75€ de dividendes 
et 18.541.96€ de subsides reçus dans 
la cadre de l’APE. Ce fonds prenant 
en charge l’organisation de services 
tant aux AIMs qu’aux étudiants, mais 
aussi quelques aides directes à des 
anciens dans une situation difficile,  
il est structurellement en déficit. 
Le déficit pour l’année 2022 s’élève 
à 11.476,62€. 

Pour le calculer, il suffit de soustraire 
aux revenus les frais financiers 
1.022,32€, les frais de gestion versés 
à l’AIMs 3.500€, ainsi que les frais  
de personnel 26.585,01 €. 
Aucun membre n’a sollicité  
ce fonds cette année.

Comptes des Fondations 
Pour rappel, les Fondations sont 
constituées par des dons légués par 
les AIMs afin de pouvoir chaque 
année distribuer des bourses et 
des prix. Son capital (avoir social) 
ne peut pas être détourné de ses 
objectifs et il appartient à l’AIMs, 
au travers de son comité financier, 

de le faire fructifier pour que les 
bourses et prix conservent une 
valeur significative. 

En 2022, les bourses et prix 
distribués se sont élevés à 32.000€, 
les frais de gestion à 16.500€ 
et les frais financiers et taxes à 
5.740,74€. En contrepartie, cette 
année, le Fonds d’Entraide a reçu un 
dividende de 6.113,76€. Le compte 
des Fondations enregistre une perte 
de 48.126,98€

Les pertes enregistrées par les 
Fondations et le Fonds d’Entraide 
évoluent peu par rapport aux pertes 
2021. Ceci est normal vu que les 
Fondations et le Fonds d’Entraide 
sont peu sensibles aux fluctuations 
des activités de l’AIMs.

Bilan 
Le total du bilan de l’AIMs consolidé 
au 31 décembre 2022 atteint 
2.868.235,20€.

Après déduction des dettes, 
l’avoir net de l’AIMs s’élève à 
2.805.314,65€, en baisse de 
358.246,01€. Nous avons vécu 
une année 2022 très difficile, crise 
sanitaire, crise énergétique, guerre 
en Ukraine, faible croissance, … 

Nous avons de ce fait connu en 
2022 une forte inflation ce qui 
a poussé les banques centrales 
à remonter leurs taux. Ceci a 
eu un impact négatif sur tous 
nos placements, les actions, 
les obligations et les valeurs 
immobilières.

Budget
Le budget 2023 se solde par un 
bénéfice de 7.300€. Ce bénéfice 
anticipe la poursuite des activités 
des Ingénieurs-Compagnons au 
moins jusqu’à la fin de l’année 
académique, ainsi que de son 
financement par la Fondation Roi 
Baudouin (Fonds Tilmon).  
Les 8.000€ de dépenses inscrites au 
budget 2023 ne comprennent pas 
les refacturations internes des frais 
généraux. Enfin, notre stratégie de 
placements vise essentiellement 
un accroissement du capital. Nous 
n’avons donc pas budgété de 
revenus financiers en 2022.

Christian DUPRIEZ
Christian.Dupriez@umons.ac.be
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Pour continuer à encourager 
mon développement 
professionnel,  
je règle ma cotisation 2023.

Et je remplis le formulaire  
de domiciliation sur
polytech-mons-alumni.be

Polytech Mons Alumni
Partager pour inspirer.
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NATURE
RECETTES DÉPENSES RÉSULTATS

Réalisé 
2021

Réalisé 
2022

Budget 
2023

Réalisé 
2021

Réalisé 
2022

Budget 
2023

Réalisé 
2021

Réalisé 
2022

Budget 
2023

Cotisations 77.713,68 73.044,07 72.500,00 0,00 0,00 0,00 77.713,68 73.044,07 72.500,00

Portefeuille 20.392,79 21.172,50 20.000,00 587,82 1.100,96 0,00 19.804,97 20.071,54 20.000,00

Assemblée Générale 1.085,00 1.721,70 1.500,00 6.133,58 6.973,51 4.500,00 -5.048,58 -5.251,81 -3.000,00

Journal 21.034,02 18.135,61 20.000,00 8.061,93 11.906,73 9.000,00 12.972,09 6.228,88 11.000,00

Personnel 16.406,16 21.845,93 0,00 66.356,68 75.331,11 75.000,00 -49.950,52 -53.485,18 -75.000,00

Etudiants 0,00 0,00 0,00 2.584,00 2.350,00 2.500,00 -2.584,00 -2.350,00 -2.500,00

PMD - Bal des Mines 8.437,83 14.756,73 10.000,00 11.522,51 20.027,39 14.500,00 -3.084,68 -5.270,66 -4.500,00

Participations Externes 0,00 0,00 0,00 13.462,00 13.114,00 13.000,00 -13.462,00 -13.114,00 -13.000,00

Club Entreprendre 0,00 4.542,56 4.500,00 0,00 8.990,10 9.000,00 0,00 -4.447,54 -4.500,00

Loyer & Assurances 0,00 0,00 0,00 251,08 0,00 0,00 -251,08 0,00 0,00

Sections 0,00 0,00 0,00 712,05 3.773,29 6.000,00 -712,05 -3.773,29 -6.000,00

Fonds des sections 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Frais Généraux 777,54 1.026,50 1.500,00 13.459,10 16.132,99 15.000,00 -12.681,56 -15.106,49 -13.500,00

Charges financières 0,00 21,83 0,00 295,73 1.214,44 1.200,00 -295,73 -1.192,61 -1.200,00

Investissement 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Compagnons 6.058,60 8.425,44 35.000,00 6.058,60 8.425,44 8.000,00 0,00 0,00 27.000,00

Dotation aux provisions 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

TOTAL 151.905,62 164.692,87 165.000,00 129.485,08 169.339,96 157.700,00 22.421,22 -4.647,28 7.300,00

COMPTES D’EXPLOITATIONS AU 31/12/2022

2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022
TOTAL DU BILAN 2.621.852,00 2.552.759,00 2.459.297,91 2.940.171,81 2.892.565,24 3.226.918,86 2.868.235,20
DETTES 84.699,00 80.515,00 95.927,02 112.235,28 44.490,47 63.358,20 62.920,55
AVOIR NET 2.537.153,00 2.472.244,00 2.363.370,89 2.827.936,53 2.848.074,77 3.163.560,66 2.805.314,65

BILAN CONSOLIDÉ - ÉVOLUTION DES AVOIRS

2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022
RECETTES 163.744,00 4.665,00 16.265,82 73.076,86 21.481,49 2.728,39 6.113,76
DÉPENSES 46.500,00 52.097,00 112.272,39 49.953,92 51.217,91 53.791,86 54.240,74
RÉSULTAT 117.244,00 -47.432,00 -96.006,57 23.122,94 -29.736,42 -51.063,47 -48.126,98

FONDATIONS

2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022
RECETTES 37.713,00 28.703,00 38.205,08 42.192,22 30.950,62 3.569,04 19.630,71

DÉPENSES 47.194,00 45.047,00 61.560,04 47.710,41 46.214,53 14.820,20 31.107,33

RÉSULTAT -9.481,00 -16.344,00 -23.354,96 -5.518,19 -15.263,91 -11.251,16 -11.476,62

FONDS D’ENTRAIDE
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Avec le soutien du 
Fonds Pierre-François Tilmon  

géré par 
la Fondation Roi Baudouin

C’est avec un immense 
bonheur que nous avons 

lancé la nouvelle année de 
Compagnonnage Classique 
regroupant, à nouveau, un public 
curieux, motivé, convivial et 
toujours festif que ce soit du côté 
des étudiants ou du côté des 
ingénieurs expérimentés. 

En fin de soirée, on ne voit plus 
réellement la distinction entre ces 
deux groupes. Comme chaque 
année la magie a opéré. 
La promotion de Compagnonnage 
regroupe, cette année encore,  

plus de 46 Compagnons et plus  
de 47 Maîtres-Compagnons.  
Cette activité est devenue 
incontournable dans la vie et le 
rayonnement de notre association. 
Merci à tous ceux qui la font vivre.

Je profite de l’occasion pour vous 
informer que la soirée dédiée au 
Compagnonnage Junior qui vise 
à mettre en relation des élèves 
du secondaire avec des étudiants 
Ingénieurs et des Ingénieurs 
expérimentés aura lieu le mercredi 
26 avril 2023 à partir de 18h30 
(départ rue de Houdain – arrivée 

Amphithéâtre R. Stiévenart). 
N’hésitez pas à nous rejoindre pour 
cette soirée et vivre cette expérience 
de partage de notre passion pour 
les études et le métier. 

Nous avons besoin de vous ! 

Xavier VERDONCK
xavier.verdonck@skynet.be

Compagnonnage de Polytechniciens

Intéressé(e) ? 

Veuillez prendre contact avec  
Fabienne.Place@umons.ac.be



18
Le

 Jo
ur

na
l d

e 
l’A

IM
s |

 A
ge

nd
a 

Pour continuer à valoriser mon 
diplôme d’Ingénieur Civil,  
je règle ma cotisation 2023.

Et je remplis le formulaire  
de domiciliation sur
polytech-mons-alumni.be

Polytech Mons Alumni
Partager pour inspirer.
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19 mars | Punch d'Henri 
Section du Centre 

30 mars | Réunion Compagnonnage Classique 
AIMs

31 mars | AG Section Bxl 
Section de Bruxelles 

1er avril | Visite de la ville d'Amiens
Section de France

26 avril | Compagnonnage Junior 
AIMs

28 avril | Revue des Mines (voir l'affiche ci-dessus) 
Fede

13 mai | Assemblée Générale & Conférence de Prestige 
AIMs 

4 juin | Banquet du Doudou 
Jeunes AIMs

11 juin | Visite guidée Forum Antique de Bavay  
& repas au « Au Baron » 
Section de Mons

Pour en savoir plus
polytech-mons-alumni.be

PROCHAINES 
ACTIVITÉS

MUMONS
L’envers du 
monastère, une 
visite guidée à 
travers le temps !
Vous vous souvenez de notre toute première 
expo, « Entrez, c’est ouvert ! », où l’on vous 
emmenait à travers l’histoire de la Chapelle 
des Visitandines et de son monastère ? 

Un bâtiment remarquable (1650), classé au 
patrimoine wallon, qui a traversé les âges et 
qui a connu de multiples affectations. D’abord 
couvent jusqu’en 1796. Il a servi de prison 
pendant plus de 70 ans. Il a ensuite abrité les 
archives de l’État pour devenir aujourd’hui, 
depuis sa complète rénovation, le musée de 
l’Université de Mons.

Une visite historique et immersive au cœur 
du musée !

C’est cette histoire qui vous sera racontée 
par les guides formés à la visite. Ils vous 
présenteront, le temps d’une visite historique, 
ce nouveau temple de la culture scientifique ! 
Un endroit magique où les traces du passé 
sont encore visibles. De la cave des mortes 
en passant par le cloître, reconverti en une 
bibliothèque aux allures futuristes, ils vous 
feront passer par les anciennes geôles de 
la prison… des endroits normalement non 
accessibles au public !

Pour en savoir plus 
www.mumons.be - mumons@umons.ac.be
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